
AFAL crêpe party 

Le samedi 28 mai après-midi, je vous propose une "crêpe party" chez moi à Roquefort des 

Corbières.  

Nous ferons tout d'abord une balade facile dans la campagne autour du village puis nous nous 

retrouverons chez moi pour manger des crêpes et boire du cidre ou autres boissons. Je 

fournirai les crêpes (maison) , confitures etc...Merci de vous concerter pour apporter du cidre 

ou autres boissons. 

 

Vous pourriez vous rassembler à l'Espace Liberté à 14h, vous pourrez ainsi faire du co-

voiturage.  

Je vous attendrai sur la place du village à partir de 14h20 et vous conduirai à un parking d'où 

démarrera la balade. 

Merci de me faire part de votre éventuelle participation. 
 

Bien cordialement à tous, 

 

Martine (Guigue) 

5, rue du soleil, 

11540 Roquefort-des-Corbières 

06 27 47 62 80 

martineguigue11@gmail.com 

 
On Saturday May 28th, in the afternoon,  I am organising a "crêpe party" at my place in 

Roquefort-des-Corbières. 

First, we will go for an easy walk in the countryside around the village. Then we will meet in 

my house where we will eat crêpes and have cider or other drinks. I will provide the 

(homemade) crêpes, jam and so on... please bring a bottle of cider or any other drink. 

 

You could meet at the Espace Liberté in Narbonne at 2 pm for car sharing. I will be 

waiting for you at the village square around 2.20 pm and take you to the car park where the 

walk starts. 

Please let me know if you wish to attend this event. 
 

Best wishes to you all, 

 

Martine (Guigue) 

5, rue du soleil, 

11540 Roquefort-des-Corbières 

06 27 47 62 80 

martineguigue11@gmail.com 
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